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Amigas y amigos de Jalostotitlán, de conformidad con lo que establece el Artículo 47, fracción
octava, de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco,
presento  el segundo informe de gobierno de la Administración Municipal 2007-2009, ante la

ciudanía de este municipio.

Desde el inicio de mi labor al frente del Ayuntamiento me propuse ejercer una
administración que combinara la honradez, la participación ciudadana y  la
transparencia. Para tal efecto, resulta fundamental brindar a los ciudadanos
información  pertinente, basándonos en cuatro ejes rectores de gobierno: Ciudad
de Calidad, Ciudad que Participa, Ciudad Segura, Ciudad Confiable. Donde se
ve el trabajo de todos y cada uno de las personas que laboran en este
ayuntamiento.

Se han realizado gestiones importantes ante las diferentes dependencias de
gobierno y hemos apostado por el desarrollo de infraestructura para el
municipio, gestionando ante los programas Federales y Estatales, recursos
que nos permitan mejorar en materia de obra pública, presentando siempre
un proyectos innovadores.

A lo largo de este documento se darán cuenta  de cada una de las acciones
que hemos realizado en este segundo año de gestión, para combatir la pobreza

y ayudar a quienes menos tienen, para contar con recursos.

Podemos presumir que somos un gobierno transparente, que no teme informar, y
que pretende dar respuesta a todas y cada una de las solicitudes de información
que la ciudadanía requiera. Dentro de este marco, creo que es indispensable el
aprovechamiento de nuestra propia infraestructura para comunicar, con eficiencia
y eficacia.

                      MENSAJE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL
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Este, II informe de gobierno pretende dar a conocer las
acciones de el ayuntamiento de Jalostotitlán  en cuatro
grandes ejes rectores de gobierno, Ciudad de Calidad,
Ciudad que Participa, Ciudad Segura y Ciudad Confiable.

Dentro de estos ejes rectores, se encuentran inmersas,
cada una de las dependencias, jefaturas, direcciones y
comisiones que conforman el ayuntamiento. Para tener
un mejor panorama de cada una de ellas es conveniente
que el ciudadano conozca  cual es la  función principal y
quienes conforman cada uno de estos.

CIUDAD DE CALIDAD: Es esencial la creación de
proyectos para fomentar la participación ciudadana, en
esta línea participan todas las áreas municipales
responsables de mantener los estándares de calidad de
vida que nos distinguen en lo regional. La conforman:
Dirección de obras públicas, Jefatura de agua Potable,
Comisión de Urbanización y sub divisiones, Jefatura de
Rastro Municipal, Registro Civil, comisión de Giros
Restringidos, Cementerios y Jardines, Parques, Aseo
Público, Jefatura de Desarrollo rural y Medio Ambiente.

CIUDAD QUE PARTICIPA: Estrategia de atención al
desarrollo humano mediante la participación
corresponsable de las personas, las familias y los grupos
sociales.las dependencias que conforman este eje son:
DIF municipal, Jefatura de Promoción Económica y
Cultura, Consejo Municipal del Deporte, Jefatura de la
casa de la Cultura, Consejo Municipal de educación,
Protección Civil.

CIUDAD SEGURA: Este es sin  duda uno de los ejes de
mayor importancia en cualquier municipio,  se pretende
que el municipio siga siendo uno de los lugares más
pacíficos y seguros para vivir, conformado por: Secretaría
General, Dirección de Seguridad Pública, Juzgado
Municipal.

CIUDAD CONFIABLE: Es la política diseñada para
brindarle a la ciudadanía certidumbre y seguridad sobre
la actuación del gobierno. Conforman este eje: Tesorería
Municipal, Jefatura de Catastro, Sindicatura,
Comunicación Social, Comisión de Adquisiciones
Oficialía Mayor, Inspector y Recaudación Comercial.

Estas cuatro políticas engloban, los diferentes
programas, proyectos y acciones que serán la tarea del
gobierno municipal y que en su conjunto determinan la
estrategia que el ayuntamiento sigue para trascender
con la ciudadanía.
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I.- OBRAS PÚBLICAS

Esta dependencia  ha contribuido sin duda a la mejora
de espacios en infraestructura para el municipio.
Se realizaron  del mes de octubre  de 2007 al mes de
septiembre de 2008, un total de 35 obras con recursos
de diferentes programas tales como FONDEREG, Ramo
33, 3x1 estatal, 3x1 Federal, PASE, FICE entre otros.
Se trabajó en las primeras fases de dos plantas
tratadoras de aguas, en las comunidades de Santa Ana
de Guadalupe y  Teocaltitan. Invirtiendo en infraestructura
la cantidad de    $43,584,793.68.
Por el  FONDEREG se logró la gestión de recursos para
dos obras de gran impacto para el municipio como los
son la central camionera en su primera fase y la ruta
cristera de la comunidad de Santa Ana de Guadalupe  a
Teocaltitan de Guadalupe, invirtiendo en ambas la
cantidad de $10,400,00 pesos.
La comunidad de Santa Ana de Guadalupe, cuenta ya
con un puente, que viene a terminar con los problemas
de trafico que se presentan por la considerable afluencia
de turismo. Inviertiendo en ello más de $2, 000,000 de
pesos
En relación a los programas tanto estatales como
federales y municipales se lograron obras relevantes para
la infraestructura municipal  mejorando el estado de 21

calles durante este periodo invirtiendo para ello. Todo
ello gracias a recursos municipales, de los vecinos y
gestiones ante el estado y la federación.

CAPECE: Referente a las gestiones realizadas por el
gobierno municipal ante esta dependencia del estado
se lograron invertir un total de $ 198,779.50 pesos.
Invirtiéndose en mejoras  de infraestructura de 25 centros
escolares.
Como proyectos inmediatos para continuar en esta
administración es terminal  la Calle Bachilleres, que la
entrada principal a la Secundaría Técnica #62,

Planeación urbana:
Se está trabajando en el plan de Desarrollo Urbano  del
centro de la población. Para ello se realizó un foro opinión
el pasado mes de julio, convocando a la ciudadanía en
general y grupos que conforman nuestra ciudadanía.
El fraccionamiento  “La presa” es una realidad, se han
ubicado un 90% los propietarios, otorgando permisos
de construcción quitando así un freno al desarrollo de
nuestra comunidad, dándole la oportunidad a personas
de bajos recursos a construir su patrimonio elevando su
calidad de vida.
Desarrollo urbano
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Se dieron 208 permisos de construcción, 168
asignaciones de números oficiales, 77 permisos de uso
de suelo,  20 permisos para bardear,  38 conexiones a
drenaje y 58 permisos de lineamiento

II.- AGUA POTABLE
Día con día y con la finalidad de ofrecer un mejor servicio,
el departamento del agua potable, ha dado
mantenimiento durante todo el año a los 12 equipos de
extracción que se encuentran actualmente trabajando
en el municipio.
En el transcurso del año, se dio a poyo con más de 700
pipas con agua a la ciudadanía en general, utilizando
más éste tipo de servicios, la gente de la colonia. “Cerro
de la Cantera”
Se tuvo el conocimiento de 127 reportes, para realizar
diferentes trabajos, tales como fugas, reparaciones y  un
aproximado de 160  conexiones de tomas nuevas.
Se logró un importante ahorro de aproximadamente 100,
000 pesos por concepto de mano de obra, al realizar
maniobra en un  predio rustico ubicado en el kilometro
2.5 de la carretera Jalostotitlán, Guadalajara. Obra que
se realizó con mano de obra de trabajadores del
Ayuntamiento.
Se instaló la red de agua potable en la  central nueva
con una longitud de 600 metros.

Se concluyó con la instalación de red de agua para el
fraccionamiento IPROVIPE, “La Presa”.
Se instaló la red de conducción nueva para 7 calles,
trabajando en coordinación con el departamento de
Obras Públicas.
Planta Tratadora



5

III.- COMISIÓN DE URBANIZACIÓN Y
SUBDIVISIONES.

Esta comisión esta formada por El Sindico
Municipal, Un regidor, El Secretario del Ayuntamiento,
El Director de Obras Publicas y El Jefe de Catastro.

En dicha comisión se ha dado continuidad a
resolver los problemas de urbanismo en nuestra
población, más aun sin detener, ni frenar el crecimiento
de nuestra ciudad, en este sentido hemos logrado
Sociedad y Gobierno la continuidad de generar
estrategias para resolver estos conflictos, se ha logrado:

1.-Se han solicitado 293 subdivisiones de la cuales 283
aprobadas y 10 negadas.
2.-Se han atendido 76 audiencias entre fraccionadores,
colonos de fraccionamientos irregulares y ciudadanía en
general con problemas en las nuevas y antiguas
urbanizaciones de nuestra cabecera municipal.

3.-Se atendieron 4 permisos de demolición en fincas que
se encontraban en riesgo para los vecinos.

4.-Se multaron a 8 personas por invasión con
construcción en las servidumbres de los
fraccionamientos.

5.-Se estudiando y asesorando para la regularización
del Fraccionamiento Lomas Altas (El Basurero).

6.-Se asesoro a tres nuevos desarrollos urbanísticos que
se pretenden realizar dentro del municipio.
7.-Se comenzó con los acercamientos para la
Regularización del Desarrollo urbanístico propiedad de
Don J. Asunción Gutiérrez Barba, se esta realizando el
levantamiento para poder continuar con los tramites.
8.-Se libero la vialidad de 10.00 mts que contaba a 16.00
mts, en el libramiento Juan Pablo II, ingreso a la nueva
central.
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IV.- JEFATURA DEL RASTRO MUNICIPAL
Rastro Municipal:

Se sacrificaron un total de 5,175 cabezas de ganado,
vacuno, bobino y porcino

Se decomisaron por diferentes situaciones tales como
tuberculosis, lesiones, abscesos hepáticos, quistes o
sospechas de enfermedad hemorragias, un total de 428
cabezas de ganado, con el principal objetivo de ofrecer
un producto de la mejor calidad posible.
En relación a mantenimiento, mejora y modernización,
se realizó un proyecto de  que tratará de reunir los tres
aspectos en tiempo y forma en busca de la  certificación
del rastro. 

Concluyo la primera etapa del proyecto de modernización
según la norma oficial mexicana  costando esta fase del
proyecto la cantidad de $ 402,000
Comenzó  la segunda fase del proyecto  de
modernización que consiste en el equipamiento
hidrolavadora de amplia garantía de 5hp de capacidad
con un valor de 19,000 pesos ya instalada; logrando muy
buenos resultados con lo que se logro ahorrar casi en
un 60% el gasto de agua; de 60,000 lts a 25,0000 en
días de mucha matanza.  Se instalo despieladora y sierra
de corte de pecho en área de reses.
Se realizaron en oficinas un total de 112 trámites,  106
de registros de herrar, 4 casos de detenciones, multas y
resguardos, 1 tramite de reporte de potrero, 1 caso de
animal perdido.



7

V.-Parques y jardines
En este departamento se ha logrado un optimo
mantenimiento de las áreas verdes, manteniéndolas en
magnificas condiciones.
Se instalaron 80 mts de pastó en las plazas Alfredo R.
Plasencia y se instalaron 1800 arrayanes alrededor de
las jardineras, se cambio en su totalidad el pasto con un
promedio de 280metros y se pusieron rosales y plantas
en la plaza de armas.
En los ingresos a la ciudad se instalaron 320 metros de
pasto, Se instalaron 180 metros de pasto en el malecón
Madero-Abasolo, se instalaron 35 palmas   en el camellón
de la calzada del deporte
*Se instalaron 20 metros de pasto y se plantaron rosales
y plantas, se  ha esta  pintando los juegos, bancas del
parque ecológico y la alameda, se ha estado  dando
limpieza en las entradas de la ciudad y arroyos, se ha
dado apoyo a la ciudadanía en la poda r y tumbar de
arboles riesgosos
Se ha logrado mantener en buenas condiciones todas
las áreas verdes del municipio, limpieza de lotes baldíos,
río, plazas, Además se le da apoyo a los de aseo público
en recolección de basura.
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VI.- REGISTRO CIVIL
· El Registro Civil, es una institución de orden público,
cuyo objetivo es; autorizar los actos y hechos que tienen
ver con el estado civil de las personas, así como expedir
las copias certificadas relativas a nacimiento,
reconocimiento de hijos, adopción, matrimonio, divorcio
administrativo y muerte, así como inscribir las ejecutorias
del divorcio judicial.
· Este año la Dirección del Registro Civil del Estado tuvo
a bien asignar Jalostotitlan  como base del modulo
Regional por el cual se busca facilitar la entrega de
documentación a los Registros de la Región evitando
traslados a la Ciudad de Guadalajara, resultando
beneficiados  con este modulo principalmente las
personas registradas en cualquier municipio del Estado
de Jalisco.
· Se ha dado Continuidad  a la  mejora del funcionamiento
del Registro Civil, aprovechando la tecnología de punta
con la que actualmente contamos,  y  manteniendo los
sistemas Informáticos que en años recientes  se
instalaron.
· Se ha logrado reducir considerablemente el tiempo de
entrega de las actas, que en promedio es de 3 a 5
minutos.
· Se expidieron: 11,243 certificados de actas de
nacimiento, matrimonio y defunciones, 126 aclaraciones,

580, anotaciones marginales, 2,121 Levantamiento de
CURP, 164 rectificaciones de CUPR, , 1,214
reimpresiones de CURP. Lográndose recaudar la
cantidad de $427,234.00..
· Se registraron: 752 nacimientos, 235 matrimonios, 139
defunciones, 16 divorcios y un divorcio administrativo,
14 reconocimientos de hijos, 84 registros
extemporáneos, y 111 inscripción.
· Se realizo en coordinación con el DIF la campaña anual
de regularización del Registro Civil de los habitantes de
nuestro municipio.    Al efecto, Promovemos la
formalización y legalización de las uniones mediante la
celebración y registro de matrimonios, el registro
oportuno de nacimientos, y el reconocimiento de la
paternidad de hijos. Teniendo como resultado el
siguiente:
· Se registraron: 38 nacimientos, 15 matrimonios 4
reconocimientos de  hijos
Las personas que resultaron beneficiadas gracias a este
programa se ahorraron en la suma de todo un total de
$28,319.00 para la realización de su trámite.
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I.- SECRETARIA  GENERAL
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II.- SEGURIDAD PÚBLICA
La Dirección de Seguridad pública es uno de los más
importantes dentro de este ayuntamiento, pues, es
indispensable contar con una corporación que trabaje
de la mejor manera posible, para brindar a la ciudadanía
bienestar en este ámbito. Por lo que en materia de
Seguridad este ayuntamiento puede informar lo
siguiente:
Se adquirió  un  modulo móvil  para instalarlo en lugares
conflictivos, esto con la finalidad de reducir el índice de
conflictos.
Se obtuvo nuevo armamento para elementos de policía.
Se adquirieron cuatro motocicletas, para tener una mejor
vigilancia en calles estrechas donde las patullas no
pueden ingresar.
Se adquirieron tres nuevas patrullas, para cubrir más
sectores en el municipio.
Se llevan acabo reuniones en diferentes barrios del
municipio con la finalidad de atender las inconformidades
y sugerencias de los vecinos.
Se redujo  en un 80% las riñas en los barrios y lugares
conflictivos.

Se deshicieron dos bandas de roba carros una
compuesta por dos personas del sexo femenino  y una
del sexo masculino,  la otra compuesta por cuatro
personas del sexo masculino.
Como parte de la Formación y capacitación de loes
elementos de Seguridad Pública:
Personal de la dependencia, participó en  el diplomado “
HOMOLOGACION”, impartido por parte de la Academia
de Policía, del  el 26 de noviembre de 2007  al 14 de
enero del 2008.
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Se asistió a curso “LIDERAZGO EMOCIONALMENTE
INTELIGENTE”, impartido por parte de la Academia de
Policía y vialidad, los días 13,14 y 15 de mayo.
Se asistió a curso de “INTERVENCION POLICIAL POR
BINOMIOS”  impartido por parte de la Academia de
Policía y Vialidad del Estado, el 28 de julio al 01 de agosto
del presente.
Se asistió a curso de “IDENTIFICACION VEHICULAR”,
impartido por parte de AMISS/OCRA, del 16 al 20 de
junio.
Para contar con un Jalostotitlán, Seguro:

Se realizaron operativos para supervisar el cierre
oportuno de los centros comerciales tales como cantinas,
bares, tiendas.

Se realizan operativos en conjunto con la policía estatal
en donde se logro la detención de tres persona, dos de
ellas por compra y venta de metanfetamina con un
decomiso de alrededor de 29 gramos, uno más por
portación de arma de fuego calibre 45.
Se detuvo a una persona con 57 gramos de hierba verde
al parecer marihuana  y fue consignado al Ministerio
Publico Federal.
En el mes de marzo por motivos de la Semana Santa:
se realizaron recorridos de  vigilancia en las comunidades
como fue el Salto, Potrero de los sauces, El Salto Verde,
La Meza, el Bordo, Santa María de la O, La Piedra,
Potrerillos, Las Tablas, La Barranca, Santa Ana de
Guadalupe.
En las fiestas de agosto se montaron operativos en las
afueras de la cabecera municipal para reducir al máximo
un accidente realizando recorridos preventivos en
carreteras Federales y Estatales, mano dura con las
personas que se sorprendieron conduciendo en  estado
de ebriedad, recorridos de infantería en lugares oscuros
y poco concurridos para evitar el robo de vehículos
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Seguridad pública
trabaja para la
ciudadanía.   En lo que
va del año, se
detuvieron a  1775, de
las cuales 47 fueron
puestas a Disposición
del Ministerio Público.
-Se cuenta con un
estado de fuerza un
Director, tres
comandantes, tres
tenientes, sargentos
dos, alcaides dos,
oficial DARE, oficial
prevención del delito,
treinta y dos policías de
línea, doce agentes de
transito.
-Se cuenta con cinco
patrulla, dos marca
Ram tipo pick up, tres
Ford 150 tipo pick up,
cuatro unidades
motorizadas M arca
Honda tipo bros nxr.
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-Se cuenta con radios y armamento suficiente para
cumplir con de  las necesidades de la población.
Con la corporación y equipo que se cuenta se cubren
los siguientes servicios:
-Custodia y vigilancia en traslado de procesados a los
diferentes centros de readaptación o juzgados.
-Recorridos de vigilancia en patrullas, moto patrullas e
infanterías, en la cabecera municipal.
-Recorrido de vigilancia en delegaciones y rancherías
que pertenecen al municipio
-Se otorga apoyo al DIF municipal, para traslado de
personas con problemas de facultades mentales y de
adicción a centros de rehabilitación.

III.- Juzgado Municipal
Uno de los compromisos de este Gobierno Municipal, es
brindar apoyo a la sociedad en general sin distinción
alguna para conciliar situaciones adversas o problemas
sociales, por ello se ha impulsado el área del Juzgado
Municipal con el firme propósito de servir a la población.
 El Juzgado Municipal es la instancia conciliadora que
promueve el entendimiento entre el demandante y el
demandado.

Se informa a la ciudadanía lo recaudado por esta
dependencia  hasta el mes de septiembre de 2008.
· Monto recaudado por infracciones de tránsito
$308,917.00
· Monto recaudado por multas Administrativas
$272,144.00

Dando un total:
 $581,061.00

Se realizó un estudio para ver las zonas de mayor
incidencia delictiva, con ello se pretende en los próximos
meses, trabajando en conjunto con la dirección de
Seguridad Publica montar operativos preventivos.
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I.- DIF  MUNICIPAL

Se han entregado 6,601 despensas vendidas, con una
cuota de recuperación de 10 pesos,         191 donadas y
312 despensas con huevo y fruta para los adultos
mayores del primero de Octubre 2007 al 30 de
Septiembre del 2008.

Se tuvieron 36  degustaciones de soya, leguminosa con
verduras etc. Para las personas que reciben la despensa,
también se les da plática mensual sobre nutrición
asistiendo aproximadamente 400 personas.

Se impartió la conferencia de la diferencia entre comer y
nutrirse el día 22 de Septiembre por parte de la doctora
Cristina Orendain   en casa de la cultura con una
asistencia de 300 personas.

El servicio de nutrición y psicología se integró al equipo
del Programa de Prevención del Diabetes apoyando con
psicoterapia, detecciones, dietas y pláticas preventivas
es por eso que se han entregado 5,112 raciones de
desayunos en frió y 6,300 en calientes.

Se entregó a 250 niños entre uno y cinco años no
escolarizados, leche y avena mensualmente hasta el mes
de junio 2008 ya que a partir de Julio 2008 se aumento
el padrón a 300 niños.

El equipo de psicología se conforma con dos psicólogas
que laboran de lunes a viernes, horario de 8 a 3 y 4 a 6,
atendiendo del primero de Octubre del 2007 a la fecha
1,375 personas.
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Se acudió a las escuelas José María González
Hermosillo, Mariano Matamoros y Adolfo López Mateos
para dar atención a niños con problemas de aprendizaje
identificados por los propios maestros.

Se realizó valoración psicológica a los elementos de
Seguridad Pública siendo un total de 40 policías los
atendidos.

Contamos con una terapista de lunes a viernes que ha
brindado 987 consultas y una doctora que asiste cada
22 días otorgando hasta la fecha 55 consultas.

Contamos con 8 grupos de Escuela para Padres,
distribuidos en los siguientes centros sesionando

semanalmente: DIF Municipal matutino y vespertino, San
Pedro Esqueda, San José, San Nicolás,

San Gaspar  2 grupos y Rio Fuerte.  Teniendo un
promedio de 265 padres de familia asistiendo a los
diferentes grupos.

Se  tramitaron 188 credenciales de INAPAM, 202 de plan
Venerable y 21 de discapacitados.

Se entregan mensualmente 26 despensas donadas con
huevo y fruta para los adultos mayores que mas lo
necesitan en sus domicilios.
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Solicitamos la caravana preventiva “Beber con
moderación es tu responsabilidad” a CECAJ para ser
impartida a los adolescentes y jóvenes de nuestro
municipio.

DIF estatal apoyo con 240 pans  y 200 cobijas DIF
Municipal compro 300 cobijas mismas que se entregaron
a las familias mas desprotegidas.

Gracias al apoyo del H. ayuntamiento se hizo la
ampliación de las oficinas para dar un mejor servicio y
que cada área de servicio tenga su espacio, DIF
municipal compro el mobiliario.

Se esta pintando las instalaciones y el mobiliario, DIF
municipal aporta los materiales y el H. ayuntamiento los
sueldos de mano de obra.

Reparación de 25 sillas para husos de las instalaciones.

Ampliación de consultorio a salón de usos múltiples
retirando puerta cortina y derribar muro  para la misma
ampliación.

Gracias al apoyo del H. ayuntamiento actualmente
contamos con los cursos de la misión cultural  de:

Cultura de belleza, manualidades, primeros auxilios, corte
y confección, ganadería, cocina, carpintería,
conservación de alimentos y música.

Se atiende a cada solicitud de apoyo económico o en
especie, planteada por personas  o familias de escasos
recursos Estos apoyos van desde un medicamento,
gastos de hospitalización, traslados de ambulancia,
gastos funerales, pasajes, estudios de laboratorio,
cirugías etc. beneficiando con 572 apoyos del primero
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de Octubre 2007 al 30 de Septiembre del 2008, con un
costo de $ 205,375.90

Se apoya en efectivo a 12 adultos mayores con una
cantidad mensual de $11,664.00

 Se realizaron 32 testimoniales y 59 canalizaciones a
centros de rehabilitación.

El día 5 de Julio se presento una inundación sirviendo
este DIF de albergue para 17 personas a las que se les
apoyo con comida, cobijas, ropa y colchonetas mismas
que fueron compradas por el   H. ayuntamiento

 Actualmente se apoyo prestando el local para la estancia
infantil mismo que abrió desde el primero de Julio.

. Se organizó la posada  navideña del 2007, contando
con la presencia de  3,000 pesos, para ello se hicieron
gestiones ante diferentes empresas y aportación del
DIF, logrando recabar la cantidad de 30,000 pesos.

. La institución se encargó de trasladar a 32 niños para
que estuvieran con el presidente Felipe  Calderón  el
pasado 30 de Abril en la ciudad de Arandas, Jalisco.

Dentro de los festejos, se organizó también la
festividad por el día de las madres al que asistieron un
total de 2,200 madres de familia.

El  28 de agosto festejamos a todos los adultos mayores
su día  con la asistencia aproximada de 150 festejados,
la celebración comenzó con una misa a las 12 del día en
la parroquia de nuestra señora de la Asunción y de hay
se procedió al festejo en las instalaciones del DIF
Municipal.

Los egreso de DIF municipal  son por    $2,226,843.73
pesos, por diferentes conceptos. Se tienen como egresos
la cantidad de 2,104,794.30.

EXISTENCIA AL 30 DE SEPTIEMBRE DEL 2007
$228,241.70

INGRESOS DEL PRIMERO DE OCTUBRE DEL 2007
AL 30 DE SEPTIEMBRE DEL 2008
$2,226,843.73

SUB- TOTAL   $2,455,685.43

 EGRESOS DEL PRIMERO DE OCTUBRE DEL 2007
AL ULTIMO DE SEPTIEMBRE DEL 2008
$2,104,794.30

SALDO A EL PRIMERO DE OCTUBRE DEL 2008
$350,891.13
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II.- PROMOCIÓN DEL DESARROLLO SOCIAL
ECONÓMICO Y TURÍSTICO.

El desarrollo económico de nuestro país es uno de los
principales problemas a nivel nacional, esto se debe a
distintos factores, pero principalmente son la falta de
competitividad de nuestro productos debido a una muy
baja cultura de calidad, así como la escases de recursos
financieros para el desarrollo de una empresa, otro factor
muy importante es la poca cultura emprendedora de
nuestro país. Si a todo esto le sumamos la economía
global en la que vivimos y la crisis actual se antoja difícil
seguir creciendo económicamente. Pese a esto
actualmente en nuestro municipio existen empresas que
están creciendo y surgen cada vez más nuevos
empresarios dispuestos a salir adelante. El gobierno
municipal brinda una mano a todos estos emprendedores
a través de los programas de financiamiento, el desarrollo
de infraestructura para fomentar el trabajo en equipo, la
vinculación con otras asociaciones en pro del desarrollo
regional así como la impartición de cursos de
capacitación empresarial y fomento a la calidad.

Mediante los programas de financiamiento, los cuales
se constituyen por fondos municipales y estatales
principalmente, hemos logrado entregar hasta el día de
hoy más de $1‘800,000 para financiar distintos proyectos.

Para lograr alcanzar esta cifra hemos logrado bajar
recursos de muchos programas, principalmente de
FOJAL, Micro-Jal y Opciones productivas. Estos recursos
han permitido beneficiar a todo tipo de empresarios, tanto
de la cabecera municipal como de las comunidades
rurales en donde existe un alto índice de marginación.

Además se han impartido cursos de capacitación de los
cuales la mayoría son completamente gratuitos y están
abiertos al público en general, el presente año se llevaron
a cabo cursos de capacitación para la constitución de
cooperativas, cursos para mujeres emprendedoras así
como otros relacionados con la administración y arranque
de nuevas empresas. Incluso se han entregado becas o
apoyos directos de hasta un 50 % a distintos grupos de
empresarios interesados en asistir a distintas
conferencias, las cuales se han llevado a cabo en las
ciudades de Aguascalientes y Guadalajara.

Actualmente se lleva a cabo un curso de suma
importancia para la presente administración ya que en
este momento cerca de 15 personas están recibiendo
un curso completamente gratuito en donde aprenderán
la importante técnica de incrustación de madera. Este
programa se lleva a cabo en conjunto con el Instituto
Jalisciense de Artesanía, de esta manera lograremos
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preservar nuestras raíces y nuestra cultura, además
podremos convertir esta técnica en una verdadera
vocación de nuestro municipio al tener más artesanos
que dominen esta técnica. Esto traerá buenas
consecuencias para nuestros carpinteros ya que esto
les permite ser más competitivos a nivel regional e incluso
nos permite que esta técnica sea cada vez más conocida.

En conjunto con otros directores de promoción
económica de una gran parte de nuestra región hemos
logrado la consolidación del consejo alteño de promoción
económica de Jalisco (CAPEJ) ya que mediante esta
asociación se han sentado las bases para la creación
de distintos proyectos como lo es el tianguis artesanal
en el cual participan artesanos de nuestro municipio a
quienes se les brinda por parte del ayuntamiento un
importante apoyo para financiar los gastos de operación
con lo cual han logrado grandes volúmenes de venta
cada vez que participan. Además se tiene la iniciativa de
instalar una empresa productora de queso en nuestra
región la cual se puede convertir en una válvula de
escape para todos los productores lecheros que les
interese ofertar su producto a esta empresa.

Nuestro municipio ha recibido grandes beneficios de
forma directa e indirecta derivado del turismo que nos
visita, en la cabecera municipal, en Santa Ana y todos
los demás poblados. Por este motivo para la actual
administración ha sido más importante que nunca y
invertido horas hombre y recursos económicos como
nunca se había hecho antes. Hasta lo que va de la actual
administración, ha invertido una gran cantidad de
recursos ya sea en obra pública, publicidad, eventos,
publicaciones, etc. Y se cuenta con un importante número
de jóvenes trabajando para promover los sitios de mayor
interés en nuestro municipio.
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Conociendo las ventajas y desventajas de nuestro
municipio y además atendiendo a las peticiones de la
ciudadanía. Se creó un programa denominado VISITA
MI JALOS PEREGRINO, este es un plan que integra
prácticamente todos los rubros necesarios para
incrementar la derrama económica hacia todos los
prestadores de servicios ubicados en cualquier parte de
nuestro municipio. El gobierno municipal tiene el orgullo
de informar a la ciudadanía  que este programa fue
acreedor del tercer lugar en los premios NORMA
VILLARREAL DE ZAMBRANO, el se entrega al buen
gobierno.

Como se menciono anteriormente el programa VISITA
MI JALOS, se implemento con el objetivo de incrementar
la derrama económica derivada del turismo religioso en
cualquier parte de nuestro municipio. Este es un
programa nuevo pero con visión a largo plazo que
pretende convertir al turismo en uno de los principales
motores del desarrollo económico de nuestro municipio.
Estamos seguros de que los resultados serán muy
notables en los próximos años.
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Este programa se formo mediante 7 ejes los cuales están
perfectamente correlacionados en relación a la
consecución de nuestro objetivo. A continuación se
explican tales ejes.

INFRAESTRUCTURA.

Pretendemos brindar la infraestructura necesaria para
que los turistas tengan un acceso seguro y sencillo, pero
además sin problemas de tráfico, a los principales sitios
de interés turístico. Concretamente en Santa Ana de
Guadalupe, se inicio la construcción de un puente el cual
representa una nueva entrada a la comunidad, además
se amplio la calle Toribio Romo, la cual permite una
circulación en doble sentido. Además con el apoyo del
Transito Municipal, todos los camiones turísticos que con
previo acercamiento a la dirección de turismo, estén
interesados en ingresar a la cabecera municipal se les
permite llegar hasta el parque la Alameda, además se
les habilita un estacionamiento en excelentes condiciones
para poder maniobrar su vehículo. Esto nos permite que
todos los visitantes queden cerca del camión y de nuestro
centro histórico. Actualmente están en marcha muchos
otros proyectos con la misma finalidad pero enfocadas
a otros sectores del municipio.
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ATENCIÓN A TURISTAS

En el Ayuntamiento municipal estamos seguros que una
experiencia negativa al visitar un sitio turístico además
de ser desafortunado para el visitante, también puede
acarrear consecuencias negativas para el crecimiento
del turismo, por este motivo, cada fin de semana el
departamento de transito y seguridad pública realiza un
operativo en la comunidad de Santa Ana. Este incluye el
envío de personal de transito quien coordina los ingresos,
así como el flujo seguro y constante de todos los
vehículos que ingresan. Además se cuenta con el
monitoreo y patrullaje de los elementos de seguridad
pública para la prevención del delito. Por último el equipo
de protección civil esta al pendiente para cualquier
emergencia, incluso durante los días de mayor afluencia
turística se cuenta con equipo de primeros auxilios dentro
de la comunidad.

SERVICIOS TURISTICOS

Una de las principales deficiencias de todos los centros
turísticos en desarrollo es la falta de servicios. Pero no
nos referimos a los servicios básicos como los sanitarios
y estacionamiento los cuales son perfectamente
cubiertos (exceptuando la cabecera municipal). Sino a

lo que se refiera a la información, atención personalizada,
etc. Actualmente contamos con un buen número de
jóvenes, los cuales son fácilmente identificables, que
cada fin de semana, entre otras actividades que se
mencionarán posteriormente, están al servicio de todos
los peregrinos que visitan Santo Toribio Romo, ellos
brindan información sobre donde encontrar lo que
buscan, atienden todas las quejas y problemas de
emergencia que se les presenten y además pueden
brindar su servicio como guías turísticos dentro de Santa
Ana o en cualquier otra parte del municipio.

FOMENTAR LA VISITA A OTROS SITIOS DE
INTERÉS TURISTICO E INCREMENTAR EL TIEMPO

DE ESTANCIA.

El potencial turístico de Jalostotitlán es grandísimo, no
solo en lo referente a turismo religioso, sino también en
el aspecto cultural, arqueológico y nocturno. El cual no
solo se limita a Santa Ana o la cabecera municipal, sino
que también incluye otros lugares como Teocaltitan, el
salto verde o el cerro de Tamara. Para esto contamos
nuevamente con el apoyo de jóvenes entusiastas y
orgullos de sus raíces quienes cuentan con material
informativo y visual, para dar a conocer todos estos
lugares e invitar a todos los peregrinos, que visitan Santa
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Ana, a quedarse más tiempo en Jalos y visitar estos
lugares ubicados ya sea en Teocaltitan, la cabecera
municipal, etc. Además se cuenta con un incentivo
económico para todas aquellas  personas que con sus
camiones ingresen a la cabecera municipal.

APOYO A EMPRESARIOS Y FINANCIAMIENTO

El principal objetivo de fomentar el turismo es la
generación de empleos y la derrama económica, por lo
tanto se han realizado importantes actividades para lograr
estos objetivos. Por medio de la jefatura de promoción
económica se ha creado un paquete de apoyos el cual
incluye tres rubros los cuales se explican a continuación

· CAPACITACIÓN: Todo ciudadano puede
tener acceso a información detallada sobre el perfil del
visitante a Santa Ana, así como su perfil demográfico y
socioeconómico, esto permite a los empresarios tomar
mejores decisiones en cuanto a la planeación de su
negocio. Además están a la disposición de todos los
ciudadanos cursos de capacitación enfocados a la
creación y administración de empresas enfocadas al
sector turístico.
· FINANCIAMIENTO: Por medio del fondo
Jalisco los empresarios pueden acceder a un crédito con

una tasa de interés anual del  9 % y por un monto máximo
de hasta $ 100,000 para empresas nuevas o $ 200,000
para empresas establecidas.
· VINCULACIÓN: Brindamos apoyo para la
vinculación de todos los actores económicos del sector
turístico, los cuales estén al alcance de este
ayuntamiento como lo es la secretaría de Turismo y todos
sus programas, proveedores de una gran cantidad de
productos en todo el estado, así como una base de datos
de las agencias de turismo así como promotores que
trabajan en el área de turismo religioso.
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REGLAMENTACIÓN Y CONTROL

Esta fue una de las primeras etapas del proyecto, una
vez que se realizó el diagnostico general sobre la
situación actual de todos los factores que intervienen en
el turismo religioso de nuestro municipio. Encontramos
que uno de los mayores problemas y que amenazaba
con crecer cada vez más, era dentro de Santa Ana debido
a la falta de control y reglamentación en el aspecto
comercial y de transito principalmente. Esto nos llevo a
crear una buena estrategia para el flujo vial y además se
realizó un padrón de comerciantes, el cual nos permitió
conocer quiénes y de qué manera estaban infringiendo
el reglamento de comercio. Se realizo una convocatoria

con toda la comunidad, de esta manera se logro que
todos los empresarios de esta comunidad se
comprometieran a cumplir con las normas de comercio,
establecidas específicamente para el buen desarrollo de
su comunidad.

PUBLICIADAD

Para lograr que un destino turístico sigue recibiendo
visitantes o mejor aun que se incremente este número
cada vez más. El gobierno municipal ha invertido tiempo,
dinero y esfuerzo en la creación de estrategias y
campañas de publicidad. En este aspecto es importante
aclarar que algunas campañas se financiaron con dinero
del Ayuntamiento, otras fueron con fondos federales y
estatales principalmente gracias a nuestra participación
en el consejo alteño de promoción turística y otras por
iniciativa de algunas televisoras interesadas y transmitir
diversos programas y reportajes de nuestro municipio a
quienes se les brindo todos los recursos y la atención
solicitada. Entre las campañas más destacadas fueron
las diversas publicaciones en la revista TOUR MEXICO
y el turista alteño, las cuales fueron financiadas por el
gobierno municipal. Además está la campaña de la ruta
cristera y el turismo religioso financiada por el fideicomiso
del estado en la cual Jalos se vio muy beneficiado, entre
otros.
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DESARROLLO SOCIAL

Esta jefatura tiene como principal objetivo el combate a
la pobreza y desigualdad que existe en nuestro municipio.
Esto se logra a través de proyectos creados por los tres
niveles de gobierno, los cuales, incrementan el poder
adquisitivo de quienes más lo necesitan, generando así,
una gran derrama económica, que nos permita hacer
frente a la crisis mundial que ya está causando efectos
a nuestro país. Durante la presente administración, se
han firmado más de 10 convenios de colaboración con
diversas secretarias federales y estatales así como
instituciones educativas. Cabe destacar que la derrama
económica derivada de estos programas, principalmente
aquellos que entregan dinero en efectivo no solo
beneficia a quien lo recibe, sino que mediante el consumo
logramos beneficiar a una gran cantidad de personas
de manera indirecta. La derrama total en efectivo
entregada a los ciudadanos mediante esta jefatura fue
demás de $ 1’800,000 durante el presente año.

OPORTUNIDADES

OPORTUNIDADES es un programa federal cuyo
presupuesto depende del presidente de la republica el
cual ha venido operando durante varios años. Debido a

todas las ayudas que reciben los beneficiarios que van
desde apoyos alimentarios, energéticos, educativos y de
salud, este programa se convierte en el principal escudo
para el combate a la pobreza. Actualmente con el
presidente de la republica Felipe Calderón Hinojosa,
quien preocupado por el bienestar de los mexicanos el
apoyo alimenticio se incremento en $240 por familia,
además durante la presente administración se logro
incrementar en un 50 % para llegar a un total de 750
familias beneficiadas. El Ayuntamiento ha cumplido
cabalmente con su labor en este programa al brindar
atención y asesoría para el uso del programa a todos
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los ciudadanos, además de brindar la infraestructura y
actividades logísticas para el perfecto funcionamiento
de este programa.

70 Y MÁS

Este es un programa federal, esto quiere decir que los
fondos, las policías y el alcance de este programa
dependen del presidente de la república, siendo el
municipio únicamente la herramienta para el buen
funcionamiento del mismo, destinado parte de su
personal y presupuesto para brindar apoyo logístico al
gobierno federal. Cabe destacar que este programa
solamente se enfoca a brindar la atención todos los

adultos mayores de 70 años y que vivan en comunidades
con menos de 20,000 habitantes. El apoyo consiste en
realizar entregas bimestrales en efectivo de $ 1,000 por
adulto. Durante el presente año logramos incrementar
el número de beneficiados en 86 % alcanzando la cifra
de 280 adultos mayores, de esta manera logramos una
derrama económica bimestral de 280,000 pesos con lo
cual logramos apoyar a uno de los sectores más
vulnerables de México, los adultos.

MENAJE DE VIVIENDA

Durante el presente año llovió en nuestra región como
no lo había hecho en más de 50 años. Pese a los
esfuerzos realizados por el Ayuntamiento, con las obras
del mamposteo y desasolvar el rio, algunas familias
resultaron afectadas por la inundación lo cual genero
importantes pérdidas. Debido a esto el presidente
municipal a través de esta jefatura se dio a la tarea de
gestionar los apoyos correspondientes para estas
familias, con el apoyo de la secretaría de desarrollo
humano, logramos atraer los recursos para que estas
familias recuperen gran parte de los bienes afectados
por el agua. Este apoyo se entrego mediante un cheque
el cual se generó mediante una visita previa a las casas
afectadas por parte del personal del ayuntamiento y de
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la secretaría estatal para la valoración de los daños y
tramitación correspondiente del apoyo.

A CLASES CON VIVE

El regreso a clases representa una gran erogación de
recursos económicos para las familias. Esto a menudo
resulta en un alto grado de deserción escolar, siendo los
niños que habitan las zonas más marginadas las
principales víctimas. Preocupados por este teme el
gobierno del estado lanzo el programa de regreso a
clases con vive el cual se enfocaba a brindar los útiles
escolares básicos para los estudiantes de primaria en
las comunidades rurales. El municipio se vistió de gala
al recibir al gobernador Emilio González Márquez quien
personalmente entrego este apoyo a niños de distintas
comunidades como los son San Gaspar y El Mayoral
entre otras. De esta manera logró que los niños
permanezcan en la escuela. Nuevamente el personal
del Ayuntamiento presto todo su equipo de colaboradores
para la ejecución de este programa permitiendo así que
el recurso llegue nuevamente a quien más lo necesita.
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LLEGA EN BICICLETA

Este es un programa que vino a complementar el
combate a la deserción estudiantil, cuyo principal
propósito es dotar de un equipo de transporte para todos
aquellos niños que quieren seguir estudiando pero deben
viajar largas distancias para poder llegar a la escuela.
Para acceder a este apoyo los estudiantes deben estar
una distancia mayor a 1.5 kilómetros de la escuela y
cumplir con determinadas características de marginación
y pobreza. Las comunidades rurales resultaron ser
nuevamente las más favorecidas ya que el 80 % de los
recursos se entregaron en comunidades como El Salto,
Apozolco, entre otros. Mediante este programa se logro
beneficiar a más de 60 familias y se les brindo un suporte
más para que sus hijos continúen estudiando.

MEJORA TU CASA
Con la encomienda del Gobernador Emilio González
Márquez, de que todas las viviendas de Jalisco cuenten
con los recursos y servicios necesarios para proveer a
las familias de seguridad y bienestar, surge el programa
estatal Mejora tu casa. A través del cual se mejora las
viviendas de las localidades de alta y muy alta
marginación, para disminuir los problemas de salud
generados por las condiciones precarias de los hogares

y elevar la calidad de vida de los jaliscienses que se
encuentren en condiciones de rezago social y pobreza
extrema. Este programa nos permitió mejorar
ampliamente las condiciones de vida de las familias más
necesitadas de nuestro municipio. El tipo de apoyo que
se brindó a través de este programa es el siguiente.
· Piso Firme: Concreto premezclado y/o cemento
exclusivamente para recamaras, cocina y puntos de
reunión, un máximo de 40 m2 por vivienda (24 m2 de
malla 66/1010, 16 sacos de cemento o 3.2m3 de concreto
premezclado);
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· Paquete de Almacenamiento de Agua: Cisterna, tinaco,
filtro y bomba (si se carece del servicio de agua potable
entubada y cualquier tipo de tinaco o cisterna);
· Paquete Sanitario: Tanque, caseta y mueble de baño
(siempre que no se cuente con ningún tipo de baño); 
· Habilitación de Techos: Cemento, bovedilla y vigueta
exclusivamente para recamaras de una superficie
máxima de 40 m2 por vivienda; y
· Otros servicios básicos para el mejoramiento de la
vivienda, que determine la Secretaría de Desarrollo
Humano. 
El gobierno municipal brindo un gran apoyo para el
desarrollo económico, tanto en el aspecto económico al

contratar personal especializado en la colocación del piso
firme, así como la del personal, adicional que se necesito
para llegar a todos los rincones del municipio. Además
fue responsable de la logística y control administrativo
del programa en conjunto con los enlaces regionales y
el apoyo de jóvenes estudiantes del Conalep quienes
brindaron su servicio a la comunidad.

Para la ejecución de este programa se llevaron más de
3 meses de trabajo en cual colaboraron más de 10
personas. De esta manera logramos llegar a los hogares
de las familias con un mayor grado de marginación y
conseguimos que los apoyos lleguen a quien más lo
necesita.
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LLEGA
Es  un programa estatal dirigido a estudiantes de Nivel
Medio Superior y Superior, Adultos Mayores y Personas
Discapacitadas de nivel socio-económico bajo que
utilizan constantemente el transporte público, para el
desempeño de sus actividades. Su principal objetivo es
motivar a los jóvenes para seguir estudiando brindando
un apoyo económico para el pago de su transporte. El
presidente municipal interesado en promover la
educación de los jóvenes y consciente de que los
recursos de la secretaría son limitados y no alcanzan
para todos los estudiantes, tomo la decisión de reforzar
este programa con recursos del ayuntamiento al brindar
transporte público a los estudiantes a un costo muy bajo.
Esto permite ayudar a más jóvenes con el mismo recurso
que nos asigne la secretaría. El gobierno municipal es
responsable de la gestión de este programa, lo cual a
generado grandes resultados ya que durante el presente
año hemos logrado ampliar en más de un 65% el número
de estudiantes beneficiados llegando a un total de 86
estudiantes los cuales recibieron un total de $ 170,000
pesos trimestrales.
PROGRAMA DE ATENCIÓN A ADULTOS MAYORES

A diferencia del programa 70 Y MAS, este trabaja con
recursos estatales y limita su acción únicamente para

los adultos mayores de 70 años que habiten en
comunidades con más de 20,000 habitantes, además la
entrega de los recursos se realiza trimestralmente
entregándole un total de $1,500 pesos ($500 pesos
mensuales), además brinda un recurso funerario para
los beneficiarios lo cual le permite tener una hombro más
para apoyar a sus familiares durante estos momento tan
difíciles. Este programa es una estrategia integral de
apoyo, que mediante un acto de justicia social busca
reconocer y retribuir un poco de lo mucho que han
trabajado los adultos mayores, en la construcción y el
desarrollo del Jalisco que hoy tenemos. Esto les permite
ampliar sus alternativas de bienestar y mejorar su calidad
de vida. El gobierno municipal es responsable de la
gestión del programa, brindar la atención a todos los
adultos inscritos, realizar la tramitación correspondiente
de todas las solicitudes, el resguardo de documentos y
comprobación del ejercicio del recurso. Consientes de
la gran necesidad de nuestro municipio durante este año
logramos ampliar el padrón de beneficiarios en un 75 %
y alcanzar la cifra de 305 adultos mayores beneficiados
únicamente de la cabecera municipal, este programa
genero una derrama de $ 457,500 trimestrales.
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PROGRAMA BECATE

Este es un programa que funciona únicamente con
recursos municipales, el cual nace tras la preocupación
del presidente municipal por la mínima cantidad de
jóvenes que realizan sus estudios de bachillerato por
falta de recursos. Creando una nueva política, la cual
nos permita tener jóvenes comprometidos con su
educación y motivados por convertirse en personas más
preparadas. Esto se logró gracias a un convenio con el
CONALEP y la manera de operar del programa.
Actualmente tenemos jóvenes con una beca completa
la cual genera una corresponsabilidad entre el alumno y
estas dos instituciones. La mecánica del programa es
muy sencilla, el Ayuntamiento entrega al CONALEP el
50 % del costo de la educación del alumno y esta
institución brinda una beca del 50 %, quedando cubierto
el costo total de sus estudios. Es importante destacar
que el CONALEP se encarga de determinar quiénes
serán los estudiantes beneficiados y además de verificar
que los estudiantes cumplan con las normas establecidas
en cuanto a nivel educativo y servicio para la comunidad.

ESTABLECIENDO LAS BASES PARA EL BUEN
DESARROLLO DE LAS FAMILIAS

Uno de los principales objetivos de esta administración
es convertir a Jalostotitlan en una sociedad feliz y
ejemplar de la región alteña. Y consientes de que las
sociedades se forman mediante las familias, se han
enfocado gran parte de los esfuerzos de esta jefatura a
atender los principales problemas que atienden a los
núcleos familiares, prueba de esto son las gestiones y
desarrollo de todos los programas anteriormente
mencionados que se enfocan principalmente a los
aspectos económicos, a la alimentación, el mejoramiento
de viviendas, la educación, y la salud. Pero sabemos
que no todos los problemas son de índole económicos,
si no que existen muchos otros, como lo son la violencia,
las adicciones, etc.

Por este motivo la jefatura de desarrollo social, con el
apoyo de jóvenes estudiantes universitarios de la facultad
de psicología se dio a la tarea de realizar una
investigación sobre el uso y la adicción a las drogas que
existen en los jóvenes y adultos de nuestra comunidad.
Esta nos permitirá saber cuál es la relación que existe
entre nuestra comunidad y las drogas, que percepción
se tiene de las mismas cual es la posibilidad que existe
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de que un jalostotitlense utilice alguna droga etc. En fin
nuestro objetivo es conocer mejor a nuestra sociedad,
de tal manera que logremos crear un programa integral
antidrogas, que nos permita prevenir el uso de las
mismas así como educar a la sociedad sobre su uso y
consecuencias para la salud. Este programa deberá
involucrar a  las jefaturas de seguridad pública, desarrollo
social y participación ciudadana.

A dos años de su mandato, el presidente municipal a
través las direcciones de promoción económica, turismo
y desarrollo social. Cumple con su compromiso de
“HACER MÁS CON MENOS”. Esto se logró mediante la
petición de la ciudadanía de revalorar el sueldo de los
servidores públicos y tomando como base periodos
anteriores.

III.- CONSEJO MUNICIPAL DEL DEPORTE
El deporte es una de las bases para que una sociedad
se pueda desarrollar de forma adecuada y positiva,
objetivo que se realiza teniendo una organización en el
deporte adecuada; el  COMUDE, (Consejo Municipal del
Deporte) ha realizado las gestiones  para mejorar tanto
la infra estructura, como  el apoyo a las diferentes ligas
que  conforman el deporte en el municipio. Una de las
estrategias para lograr buenos resultados en materia

deportiva  es apostar por la infraestructura y por el apoyo
a los deportistas, para ello en este año se realizaron, las
siguientes acciones:
· Con el afán de conocer sobre las necesidades de la
comunidad en materia deportiva, el COMUDE realizó
sesiones de trabajo, para diseñar un programa anual de
acciones de crecimiento deportivo e infraestructura.

· Para fomentar el deporte en Jalostotitlán se
conformaron nuevas ligas deportivas, como fue el caso
de  la liga de Beisbol infantil y la liga de futbol rápido
femenil.



36

· Se ha continuado con el apoyo a los equipos
seleccionados que representaron al municipio en
diversos torneos y actuaciones por diferentes lugares
del estado.

· Hemos continuado con el apoyo a las ligas de futbol,
beisbol, voleibol, futbol rápido y escuela de porristas.

· Se realizó la segunda “Olimpiada deportiva Municipal”
donde participaron niños, adolecentes y jóvenes tanto
en rama femenil como varonil, en  diferentes categorías
y en diversas disciplinas  tales como, Futbol, basquetbol,
Voleibol, Atletismo.

· El apoyo a las escuelas, también ha sido un prioridad
para el COMUDE y la regiduría de deportes, pues este
año se apoyo a varios centros educativos con material
deportivo.
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· En Infraestructura, se comenzó a dar forma a la Cancha
de futbol ubicada en la comunidad de las Cañadas, así
como la rehabilitación del CEREDE  con una chancha
de futbol.

· Se formó la escuela municipal de box amateur.

· Se organizó el torneo regional de voleibol varonil con la
participación de equipos de tres estados.

· Se apoyo a la comisión de árbitros de Jalostotitlán, con
un curso de profesionalización, además, con la compra
de tenis, y uniforme.

· Se rehabilitaron espacios deportivos, como pintura de
la unidad deportiva solidaridad y la construcción de baños
en el campo Ricardo Lara.
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IV.- JEFATURA DE LA CASA  DE LA CULTURA

� Se realizó la premiación del Concurso de Piñatas cuya
convocatoria se lanzo el mes de diciembre. La ceremonia
de calificación y premiación de dicho concurso se llevó
a cabo el martes 8 de enero en las instalaciones de la
Casa de la Cultura, resultando triunfador la niña Margarita
Monserrat Paredes Jiménez. Todos los participantes
recibieron diploma.

� Para el primer semestre, la Secretaría de Cultura
agendó a nuestro municipio 4 grupos artísticos de gran
calidad: el 27 de enero el Dueto Los Centenarios, el
jueves 28 de febrero la Compañía Estatal de Teatro con
la obra «Otelo», el domingo 20 de abril el grupo de
flamenco «Algeciras» y el 30 de abril el grupo de teatro
infantil «La Brecha».

� Tratando de cumplir los compromisos del municipio
con los intercambios artísticos, el taller de música de la
Casa de la Cultura se presentó el lunes 21 de enero en
San Julián y el viernes 25 en Cañadas de Obregón.

� El sábado 9 de febrero se realizó la cuarta Sesión del
Diplomado en Historia y Geografía de El Colegio de
Jalisco

� El jueves 28 de febrero se presentó la Compañía
Estatal de Teatro con la obra clásica de William
Shakespeare «Otelo», gracias a las gestiones del
municipio y a la disposición de la Secretaría de Cultura y
su titular Arq. Jesús Alejandro Cravioto Lebrija y la
Dirección de Fomento y Difusión, Lic. María Elena Ramos
Martínez, así como la Dirección de Apoyo a Municipios.
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� Del 20 al 26 de Abril se llevará a cabo la Segunda
Semana Cultural, cuya apertura corrió a cargo del grupo
de baile flamenco «Algeciras» y contó con la participación
de los municipios de la región.

� El 23 de abril se realizará el marathon de lectura por
el Día Internacional del Libro en la Plaza de Armas
Manuel M. Dieguez en la que se espera una buena
participación por parte de la ciudadanía. Se recibió la
invitación por parte de la Feria Internacional del Libro
para realizar las actividades por dicha fecha con la lectura
del autor que sea elegido en el sitio web por mayoría de
votos.

� Se entregó a las instituciones de educación primaria
en la cabecera municipal las convocatorias para el
concurso infantil para alumnos del sexto grado
«Presidente por un Día», cuyo tema giró entorno a la
figura del compositor y cantante infantil Francisco
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Gabilondo Soler «Cri-Cri» y que se realizaó el viernes
25 de abril, obteniendo el primer lugar el niño Aldo Soto
Ramírez, del Colegio Juan C. González.

� El sábado 26 de abril se llevó a cabo el certamen infantil
«Chiquitita 2008» en el que participaron las niñas más
pequeñas representando a sus escuelas. En dicho
evento resultó ganadora la niña Brisa Yubiseli Macías
Ascencio que representó al Colegio Juan C. González.

� Después de realizar la tramitología requerida para
gestionar apoyo ante la Secretaría de Cultura, de manera
extraoficial se nos informo que habría un recurso para la
construcción de un museo. El 18 de febrero se recibió
oficio con la rubrica del Secretario de Cultura del Estado
de Jalisco, Arq. Jesús Alejandro Cravioto Lebrija donde
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dá a conocer de manera oficial el monto autorizado para
la construcción de la primera etapa del Museo de Historia
de Jalostotitlán. El recurso destinado por dicha secretaría
será de $750,000.00 (Setecientos cincuenta mil pesos).

� Se entregó oficio de petición de apoyo para la compra
de mobiliario al Ing. Jorge Omar Ramos Topete, titular
de la Dirección General de Bibliotecas Públicas, en donde
se solicita el apoyo del 50% del costo total del mobiliario,

mismo que fue aceptado, logrando con ello la sustitución
de sillas y mesas en estado de deterioro. Por cierto, la
dirección de la Biblioteca Pública Alfredo R. Placencia
envió la estadística para la DERSE en relación sobre el
número de usuarios arrojando los siguientes resultados:
Se atendieron un total de 11,817 usuarios, se utilizaron
en consulta y préstamo 6,275 libros y utilizaron el módulo
de servicios digitales un total de 6,275 usuarios. Es
importante destacar por parte de las responsables de la
Biblioteca Pública Alfredo R. Placencia, el apoyo que el
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gobierno municipal ha brindado con los insumos para el
módulo de servicios digitales (hojas y toner para la
impresora) ya que gracias a esto se han podido adquirir
dos equipos de computo y otro más que se esta pagando
en abonos. Se recibio apoyo con mobiliario por parte de
la Secretaría de Cultura a través del programa «Biblioteca
digna» y otra parte se adquirió con recursos del
municipio, de esta manera se adquirieron 30 sillas para
adulto, 16 sillas para niños y 4 mesas para la sala infantil
y una mesa para adultos.

� El miércoles 7 de mayo se realizó en las instalaciones
de la Casa de la Cultura una capacitación a la que
asistieron los municipios de las regiones Altos Norte y
Altos Sur con la finalidad de conocer la formulación de
proyectos del Programa de Apoyo a las Culturas
Municipales y Comunitarias (PACMYC) que va
encaminado a fortalecer la cultura indígena, rural, urbana
o de las minorías étnicas radicadas en nuestro país. La
convocatoria se cerró el viernes 13 de junio.

� Se recibió invitación para asistir el domingo 18 de mayo
(Día Internacional del Museo) a la entrega del Galardón
al Mérito Museográfico, misma que entrega la

Secretaría de Cultura a través de la dirección de museos
a aquellos dedicados a la actividad museográfica. Dicho
evento se realizó en el Salón Circular del Museo del
Trompo mágico y estuvo encabezado por el Arq. Jesús
Alejandro Cravioto, Secretario de Cultura, los ganadores
fueron el maestro Juan Gil Flores y Enrique Sigala.

� El viernes 16 de mayo se asistió como jurado al
concurso de lectura que anualmente realiza la
coordinación de la región 6 del Consejo Nacional de
Fomento Educativo (CONAFE) en sus instalaciones, en
un evento muy bien organizado donde participaron
alumnos de las rancherías que son atendidas por los
promotores. Nuestra felicitación a la coordinadora, profra.
María Elfega Orozco Raygoza y su equipo de trabajo.

� El miércoles 21 de mayo se asistió al Campus del
Centro Universitario de los Altos (CUALTOS), a invitación
expresa de Paco Sandoval, quien organizó una
exposición regional de pintura en dicho. Del municipio
se expusieron obras de José Dolores Mercado Padilla y
del Sr. César Ramírez Ramírez quien estuvo presente
en la inauguración en compañía del director de la Casa
de la Cultura, C. José Juan Gutiérrez.
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� El jueves 22 de mayo el taller de música de la Casa
de la Cultura tuvo una intervención en los llamados
Jueves Culturales que lleva a cabo la dirección de
cultura del municipio de Teocaltiche que dirige la profra.
Estela Durán. Con la calidez y el ánimo que los
caracteriza, los alumnos dieron muestra de su trabajo,
mismo que fue recompensado con los aplausos de los
asistentes al jardín principal.

� Del 10 al 24 de junio se expuso en los pasillos de la
Casa de la Cultura una exposición colectiva de grabado
y dibujo de estudiantes de la Universidad de León
denominada Expográfica, donde se presentaron
interesantes trabajos de Vianey Argelia Esparza, Isabel
Urrieta, Francisco Domínguez, Mónica Moreno, Ivonne
Martínez, Eduardo Espíndola y Leticia Gutiérrez.

� El sábado 21 de junio se realizó el Primer Festival
Cultural Región de los Altos en San Ignacio Cerro Gordo.
Con un abultado programa conformado con las
presentaciones de los talleres artísticos que apoya la
Secretaría de Cultura, el festival fue inaugurado al medio
día por el Secretario de Cultura, Arq. Jesús Alejandro
Cravioto Lebrija y la Directora General de Fomento y

Difusión, Lic. María Elena Ramos Martínez, además de
algunos presidentes municipales. La oferta incluyó
música (rondallas, estudiantinas) , baile  (folklórico,
flamenco, clásico) y una muestra de pintura. Nuestro
municipio participó con los talleres de música, baile
folklórico y pintura.



44

� Un excelente concierto de música sacra que duro más
de hora y media ofreció el grupo vocal de música a
capella Contrapunto con un conjunto de excelentes
voces y un programa que incluyo canciones de los siglos
XV y XVI. Dirigido por la maestra Lupita Chavira, este
grupo dejó escuchar su voz en el Santuario de Nuestra
Señora de Guadalupe y los asistentes pudieron deleitarse
con las magistrales interpretaciones de esas magníficas
voces.

� Del lunes 7 de julio al viernes 25 del mismo mes, se
realizaron en la Casa de la Cultura los talleres de verano.
En esta ocasión se impartieron talleres de ballet clásico,
dibujo y pintura, porristas y teatro.

� Como cada año se realizaron las actividades de
promoción a la lectura bajo el programa Mis vacaciones
en la Biblioteca. Este año contó con la participación de
147 niños repartidos en cinco talleres semanales con
los títulos «Se vale leer», «Todos somos valiosos», «El
poeta de piedras de sal», «Postre de cuentos» y «Brota
Palabrota».

�  El sábado 9 de agosto se realizo una emotiva
ceremonia en la que se tuvo la oportunidad de tener un
recorrido musical por todo México a través de las notas
del «pianista mestizo», Rafael Najar, esto en la
inauguración de la Expo Jalos en la edición de este año.
Dicho evento fue posible gracias a la dirección de Apoyo
a Municipios de la Secretaría de Cultura

�  El domingo 10 de agosto se llevo a cabo la
presentación de la re-edición de «El libro de Dios», primer
titulo que publicara la editorial Subirana de nuestro ilustre
poeta Alfredo R. Placencia. En el presidium destacaron
las presencias de la Sra. Patricia Griselda Gutiérrez
Navarro, directora de Publicaciones, el Arq. José
Francisco Belgodere Brito, de la dirección Gral. de
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Patrimonio Artístico y Cultura, el Dr. Efraín Franco Frías,
catedrático de la U de G y la Maestra Silvia Quezada
Camberos, catedrática de la U de G y colaboradora del
diario El Informador y el C. Roberto Pérez Hernández,
primer edil de nuestro municipio. Toco hacer la
presentación de esta edición al maestro Efraín Franco
Frías quien nos deleito al recitar algunos poemas; la
Maestra Silvia nos llevo por un recorrido por el pueblo
del poeta y todas sus circunstancias en un texto que

llamo «Alfredo R. Placencia: las solitarias conversaciones
de un adorador de Dios». Es importante destacar la
presencia de su bisnieto Samuel Gómez Luna.

� En una noche muy especial y con el acompañamiento
de familiares, amigos e interesados de la historia, se
presentó el 13 de agosto el libro «A pie de memoria,
testimonios de la guerra cristera en Jalostotitlán, Jalisco»
del Dr. Alfonso Reynoso Rábago. Para la presentación
del libro contó con la presencia del Dr. José Antonio
Gutiérrez Gutiérrez, del sociólogo Atanacio Gutiérrez
Gutiérrez y del Maestro José de Jesús Martín Flores. El
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propósito del autor del libro es recuperar la memoria
colectiva de los jalostotitlenses acerca de la Guerra
Cristera,   a través del testimonio de numerosas
personas, hombres y mujeres, sobre todo ancianos
donde los entrevistados relataron sus experiencias
personales y expresaron sus juicios sobre los hechos
que vivieron o de los cuales oyeron hablar.

� El viernes 15 de agosto tuvo lugar la presentación de
la Rondalla Voces del Alma, que con todo el romanticismo
de las canciones que interpretaron cerraron con broche
de oro los festejos por los 60 años de la coronación
pontificia de la sagrada imagen de la virgen bajo la
advocación de la Asunción, una exquisita talla del S.XVI,
que año con año luce esplendorosa con su nuevo vestido
y manto exquisitamente bordados y que luce durante
las fiestas de la Quincena. Fue notorio el entusiasmo de
las mas de dos mil gentes que se dieron cita en la plaza
Alfredo R. Placencia para disfrutar del evento y de los
juegos pirotécnicos. Nuestro agradecimiento a la
Secretaría de Cultura, porque sin su apoyo este evento
no hubiera sido posible.

� Gracias al Maestro Oscar García Carmona Jalostotitlán
es una de las subsedes de El Colegio de Jalisco, donde
se impartió de noviembre del 2007 a junio de este año el
diplomado en Historia y Geografía de Jalisco. Se contó
con la participación de 31 maestros.

�  El viernes 12 de septiembre se llevó a cabo el
tradicional concurso interescolar de los alumnos del 6°
grado de la obra de nuestro ilustre poeta Alfredo R.
Placencia organizado por la Dirección de la Casa de la
Cultura. En dicho concurso participaron 7 instituciones
educativas en las que se vió el gran trabajo realizado
por los maestros. Fungieron como jurados calificadores
de este evento Césareo Gómez Muñoz, regidora de
educación de San Miguel el Alto; Ricardo Hernández
Jiménez, coordinador de Enlaces Culturales de la Sría.
de Cultura, y el C. Martín Romo Becerra, admirador y
declamador de la obra de nuestro poeta; en una discutida
competencia obtuvo el primer lugar Ariana Enriquez
Sainz (Esc. Alfredo R. Placencia), el segundo lugar fue
para Alicia Moreno Soto (Colegio Juan C. González) y el
tercero para Juan Francisco Aguirre Gazcón (Escuela
José Ma. González Hermosillo).
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� El lunes 15 de septiembre por la mañana, se llevo a
cabo el homenaje a Alfredo R. Placencia en un acto
público realizado en la Plaza que lleva su nombre. El C.
Roberto Pérez Hernández, presidente municipal en
compañía de algunos regidores y directores de la
administración así como de los representantes de los
Caballeros de Colón, fueron los responsables de colocar
la ofrenda floral por el 133 aniversario de su natalicio.
En el mismo evento se hizo entrega a las escuelas
primarias y secundarias de los acervos donados por la
Dirección de Publicaciones de la Secretaría de Cultura

� Como parte de los festejos por el 198 aniversario del
inicio de la lucha de independencia, se realizó una
verbena popular en la plaza de Armas en la que participo
el ballet Macehualli de la Casa de la Cultura, el Duo
Constantini y otros artistas locales acompañados por el
mariachi Alteño, quienes le dieron realce a esta
celebración en lo que llegaba la hora de hacer oficial la
ceremonia del grito, mismo que a las 23 horas fue dado
por el C. Roberto Pérez Hernández, presidente municipal
en compañía de su esposa y de los miembros del cabildo
municipal.

� Como parte de los intercambios Culturales entre los
municipios se acudio a Cañadas de Obregón el 30 de
julio y se presentaran el 6 y el 11 de noviembre en
Tepatitllán; quedando pendientes las presentaciones en
San Diego de Alejandría y Encarnación de Díaz. El taller
de música de la Casa de la Cultura es el que ha tenido la
representación fuera del municipio, mismo que ha
recibido muy buenos comentarios por la calidad de sus
miembros. Así mismo se ha contado con la desinteresada
participación del ballet Macehualli, mismo que ha tenido
una nutrida participación en las ceremonias a las que se
les ha invitado, mismas que les han dado la oportunidad
de mostrar su trabajo

� El lunes 6 de octubre, a convocatoria hecha por la
dirección de cultura y con la aprobación del Cabildo
Municipal,  se conformó la Comisión Municipal para los
festejos del Bicentenario/Centenario del movimiento de
Independencia y Revolución, quedando como
Coordinador de dicha comisión el C. Luis Jesús Ramírez
Jiménez, cronista de la ciuadad.
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V.- CONSEJO MUNICIPAL DE LA EDUCACIÓN.

Secretaria General.

Atender y canalizar las demandas de la ciudadanía para
fortalecer el Desarrollo Municipal, y con ello aumentar
los niveles y la calidad de vida de la Población; todo esto
se traduce en el mejoramiento de la convivencia social.

La Secretaria General Municipal, siguiendo las directrices
del Gobierno Municipal en su conjunto, ejerce políticas
impregnadas de valores y principios que establecen lazos
de confianza entre la ciudadanía y sus autoridades;
promoviendo de manera real y directa la Participación
Ciudadana en todos los espacios que componen la
Administración Pública Municipal; entendiendo que solo
de esta manera alcanzaremos el bienestar de nuestra
sociedad.

Se otorga la atención al ciudadano, atendiéndose un
promedio de 20 personas por día, se realiza la expedición
de cartas de identidad, certificaciones, constancias de
residencia, constancias domiciliarias, constancias de
ganadero, expedición de permisos para fiestas,
extensiones de horario para los bares.

Se realizaron 1,135 constancias y certificaciones en el
periodo comprendido del mes de Enero al mes de
Septiembre del año 2008.
Se expidieron 62 pre cartillas del servicio militar nacional
clase 1990, anticipados y remisos
Se participa en algunas comisiones como son; Sub-
divisiones y Comisión de Giros de control Especial.
Se lleva acabo la programación de las sesiones de
cabildo, sesionado el pleno municipal ordinariamente
cada quince días. Así como la realización de las actas y
el resguardo de las mismas.

Se lleva acabo  la revisión e integración de expedientes
para la regularización de predios rústicos.
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EDUCACION

* Se consiguió mobiliario para algunas escuelas.

* Al comienzo del presente ciclo escolar se reunió el
Consejo de Participación Social en la Educación con los
directores de todas las instituciones educativas para
informar acerca de los seguros contra accidentes para
los niños. Cada escuela verá la aseguradora que más
convenga según sus necesidades.

* Se gestionó ante las autoridades educativas locales,
la posibilidad de seguir organizando el desfile del 20 de
noviembre en esa fecha y no en el 17, como nos
sugerían. Se hizo de su conocimiento que nuestra
población desea conservar sus tradiciones y una de ellas
es desfilar el 16 de septiembre y el 20 de noviembre,

para conmemorar el inicio de la guerra de Independencia
y el movimiento de la Revolución Mexicana,
respectivamente.

* Se aumentó en este año el número de becas en
primaria, como apoyo a la educación. De 136, ahora se
otorgan 150.

* Con motivo del Día del Maestro, se brindó a los
maestros una cena y un pequeño obsequio, así como
reconocimientos a los maestros que se jubilaron 2n el
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ciclo escolar 2007-2008. Durante la cena disfrutamos
de la presentación del ballet folklórico de la sección 16
del SNTE y, después de cenar convivimos acompañados
del grupo Sensación Juvenil de Capilla de Guadalupe.

En compañía del Presidente Municipal, estuvimos
(comunicación social y educación), visitando algunas
escuelas de la cabecera municipal, con el objeto de
darles a los niños un breve mensaje de superación y de
identidad con su municipio, así como dialogar con los
maestros acerca de las necesidades de las escuelas,

tanto de obras materiales como recursos humanos, que
es lo más importante.

Este es el reporte de cada visita. Algunas de las
peticiones ya se resolvieron satisfactoriamente:

Visitas a escuelas
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VI.-  PROTECCIÓN CIVIL
El objetivo de este medio, es con la finalidad de
comunicar el trabajo que se ha realizado en la comunidad
de Jalostotitlan para el bien de la misma, Apenas tenemos
un año trabajando y son muchas las ideas que se tienen
para hacer del funcionamiento de Protección Civil mas
aya de los servicios ya brindados, entre nuestros planes
están:
· Cursos a la población en general
· Apoyo a Delegaciones (monitoreo
· Capacitación Personal

Las actividades y servicios realizados fueron
absolutamente gratuitos, de igual manera se comunica
que se recibieron varios apoyos económicos por parte
de las personas afectadas en agradecimiento de nuestros
servicios. En el año 2008 se recibieron varios donativos,
entre los más importantes esta la entrega del siguiente
material:
7 Equipos de bombero (chaquetón, botas-pantalón)
7 Aspersores de mochila
Herramienta de trabajo rudo (picos, palas, hachas,)
3 Extinguidores
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Equipo Pre-hospitalario

 En lo referente a SERVICIO PRE-HOSPITALARIO Se
dieron los siguientes tipos de atención: a domicilios y
personas que lo requerían  personas en  la vía pública,
152 servicios.
Se atendieron 13 servicios por incendios en casa
habitación y bodegas
Se prestaron un total de 462 servicios por  causa de
incendios en pastizales y potrros
 Se  dio servicio para el retiro de enjambres,  Control
canino, Instalación de señalamientos de precaución,

Monitoreo a zonas de riesgo, Apoyos a comunidades
vecinas.
 En relación a ACCIDENTES se acudió a 279 servicios
de choques y volcaduras
 Se presentaron 299 TRASLADOS, tanto programados
como de urgencia
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I.- TESORERÍA
A través de la Tesorería, se dirigen los recursos
financieros de la hacienda municipal hacia el logro y
cumplimiento de los objetivos y programas del
Ayuntamiento. Esta dependencia presenta el siguiente
informe financiero:
Ingresos:
Al día primero de noviembre del año 2007, se contaba
con la cantidad  $ 9, 096,979.24 e ingresaron en 2008
por diversos conceptos la cantidad de  $76, 861,058.59,
sumando un total de $85,958,037.83.
Egresos:
Los egresos de tesorería por diversos conceptos, hasta
septiembre de 2008 sumaron un total de   $77,
003,437.47. Quedando en las arcas del ayuntamiento
existencias por  $8,954,600.36

Ver anexo, cuenta pública, informe financiero del carnaval
y certamen Señorita Turismo Region de Los Altos

II.- JEFATURA DE CATASTRO
      A 20 meses de la administración, refrendamos el
compromiso con la ciudadanía en atender rápida, eficaz
y verazmente los tramites y asuntos que requieren de
nuestra participación, mas aun sin perder el sentido y la
esencia del servicio publico. Gracias al ciudadano que

nos permite atenderle informamos, de las actividades y
logros como sigue:
En relación a la recaudación de impuesto predial  en el
sector rustico se recaudó la cantidad de $969,196.93
pesos en 3594 cuentas. En este mismo rubro en el
concepto de recargos se recaudó la cantidad de $
9,552.87 pesos en 399 cuentas
En relación a la recaudación de impuesto en Urbano se
recaudó la cantidad de $3, 597,234.97 pesos en 9802
cuentas. En este rubro en el concepto de recargo se
recaudó la cantidad de $46,873.54 pesos en 1164
cuentas.
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Por concepto de multas se recaudó la cantidad de $5,820
pesos tanto en lo rustico como en lo urbano.
Los gastos de cobranza $18256.39 pesos tanto en lo
rustico como en lo urbano.
De 868 impuestos del aviso de Transmisión Patrimonial
se recaudaron $2, 679,455.96 pesos.
Por otros servicios  realizados en catastro se recaudaron
$207,644.61.
El total de la recaudación es de $7, 534,035.27 pesos
*En esta área se ha continuado con la reestructuración
y actualización de la cartografía manzanera,
 en este momento se cuenta con un 45 % de avance.
 

*Se realizo el estudio, elaboración y aprobación de las
tablas de valores para el ejercicio fiscal 2009.
*Se siguen realizando la manifestación de
construcciones, logrando con esto mayor recaudación.

*Se recibió reconocimiento por parte de Gobierno del
Estado por la actualización y constancia de esta
  Dependencia, se recibirán apoyos en especie por $
850,000.00 aproximadamente.
 
*Se están recibiendo cursos de capacitación en materia
Catastral por parte de Catastro del Estado.
*En estos momentos se esta realizando la Valuación de
todas las cuentas Catastrales para el  cobro
 del impuesto predial para el ejercicio 2009.   
  
-Aperturas de cuentas nuevas: 144 Rusticas y 163
Urbanas. (Subdivisión, rezonificación, etc.)
 -Se han recibido 44 Resoluciones del Programa de
Regularización de Predios Rústicos y 34
  Resoluciones tramitadas.

 -Se han recibido 128 expedientes nuevos para el
Programa de Regularización de Predios Rústicos, de los
cuales 70 ya están en el subcomité y 58 completándose
en esta oficina



55

 -Se han cancelado 15 cuentas urbanas y 18 rusticas.
(por fusión, cambio de sector, etc.)
 
 -Se continúa con el proceso de la escrituración del
fraccionamiento IPROVIPE LA PRESA.

 
 -Se recibieron 873 Avisos de Transmisión de dominio y
876 Avalúos autorizados para escrituración.

 
 -Se han realizados 1,050 tramites hasta el 31 de Octubre
del año en curso.

Se realizaron los siguientes trámites en este año:

III.- SINDICATURA

Elaborar Nuevos reglamentos, y analizar los existentes,
es una de las tareas de la sindicatura

Por lo que este años se realizó la creación Y publicación
de los Siguientes Reglamentos Y Normas Técnicas.

Del Consejo Técnico Catastral

De La Comisión Técnica Para La Planeación Y Desarrollo
Urbano Municipal.

De La Comisión Técnica De Regularización De Los Giros
De Control Especial

De La Imagen Urbana, Anuncios Y Espectaculares



56

De Las Condiciones Generales De Trabajo.

De La Transparencia Y Acceso A La Información

De Limpia Y Aseo Público

De Obras Públicas

Del Patronato Del Museo

Del Sistema Operativo De La Tesorería

De La Prestación De Los Servicios De Agua Potable,
Alcantarillado Y Saneamiento Del Municipio

De Los Cementerios Municipales

De La Policía Preventiva Del Municipio De Jalostotitlan

Del Servicio De Estacionamiento Y Estacionamientos En
El Municipio

De Las Fiestas De Carnaval

Acuerdo De Ayuntamiento Para La Creación Del
Organismo Publico Descentralizado Municipal,
Denominado Sistema De Integral Del Agua Potable
(Siajalos)  Del Municipio De Jalostotitlán.

Se publicaron las siguientes Normas Técnicas
Administrativas

1 Relativo A Compras Directas Por Medio Del Fondo Fijo
De Caja Chica

2 Consumo De Combustible

3 Control De Llamadas De Larga Distancia Y A Celulares

4 Resguardo De Vehículos Y Mantenimiento Correctivo.

5 Control De Vales De Gasto Y Pago A Proveedores

6 Control De Préstamos Al Personal Del Ayuntamiento.

7 Control Presupuestal Del Sistema Para El Desarrollo
Integral De La Familia

8 Contratación Del Personal De Base Y De Raya.

9 Antidoping A Los Servidores Públicos.

10 Bienes Con Resguardo Oficial Y Resguardo Interior.

11 Funcionamiento  De Los Comisarios En Las
Delegaciones.
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12 Apoyo En El Pago De Impuestos A Jubilados,
Pensionados, Discapacitados,  Mayores De 60 Años Y
Personas De Escasos Recursos.

13 De La Resolución Sobre Servidumbre, Barda
Medianera Y Colindancias.

14 De Los Viáticos Y Prestamos De Vehículos Oficiales.

IV. Comunicación Social

El área de comunicación Social se encarga de informar
a los ciudadanos, sobre las acciones que realiza el
ayuntamiento, recibe el sentir de la ciudadanía a través
de diversos mecanismos. La publicación en medios como
periódicos, radio, Internet, revistas, perifoneo, son
algunas de las herramientas que se utilizan para dar a
conocer el trabajo que realiza el gobierno municipal. Las
acciones que el área de Comunicación Social ha
realizado son las siguientes:

Se actualiza cada tercer día la página de Internet del
municipio, con el objetivo de contar con información al
momento.

Se ha llevado una capacitación permanente desde el
mes de mayo con el Instituto de Transparencia del Estado
de Jalisco (ITEI) para cumplir con los requisitos de
gobierno transparente.

Se dio de alta al municipio al sistema Infomex, que
consiste en una plataforma en la que los ciudadanos
pueden pedir información sobre cuentas públicas.

Programación continúa en el canal local.
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Constante publicación en el periódico local de
información escrita, así como en medios de otros
municipios, entrevistas, para radio e internet.

Creación de un quincenario municipal, con el fin de contar
con un medio que se atractivo a la ciudadanía

Disminución de la publicación de la gaceta municipal de
forma bimestral a trimestral con el objetivo de disminuir
gastos.

.Gestión de proyectos de Jalisco turístico.

Premio internacional OX de España por la página web
del municipio, gracias al actualización y por contar con
información relevante y de impacto a nivel internacional.
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Se logró subir considerablemente el número de visitantes
a la pagina web.

Presentación quincenal de la plataforma de talentos en
la plaza principal con el fin de generar el esparcimiento
familiar.

V. COMISIÓN DE ADQUISICIONES

Vigilancia continua de los gastos que se generan en el
ayuntamiento.

 La comisión de adquisiciones integrada de forma plural
de representación de los partidos políticos y ciudadanos,
llevo a cabo una revisión y compras en un promedio de
$9,540,000.00, en lo que consenciente a los gastos
generados por los departamentos autorizados como lo
es la dirección de obras publicas, oficialía mayor, la
dirección de agua potable y sindicatura,  llevando a cabo
el proceso de licitación en las compras y contratación de
servicios, la participación de los ciudadanos a sido clave
en la función de esta comisión, dando un proceso de
transparencia y  profesionalismo en la adquisición de
artículos y servicios, y hasta el día 01 de diciembre se
llevan 21 sesiones ininterrumpidas.

Actualización constante de los inventarios del gobierno
municipal tanto de los muebles, parque vehicular, como
la integración general de los inmuebles.

Seguimiento contante del gasto de la gasolina, consumo
de electricidad y servicio de telefonía con el objetivo de
eficiente el gasto, y evitar cobros indebidos por las
empresas prestadoras de servicio.
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Registro individual por movimiento  por concepto de
gastos de representación y viáticos, con el objetivo de
tener un consumo medido y consiente por los servidores
públicos.

Actualizacion del padrón de proveedores con el fin de
que exista mayor participación y una sana competitividad
entre ellos con el único objetivo de que el gobierno
municipal adquiera productos de calidad y con un buen
precio.

se llevo a cabo la reunión para la integración del
presupuesto 2009 donde se realizo un estudio detallado

de la necesidades del gobierno y en conjunto con los
proyectos que se llevaran a cabo en el año 2009 poder
construir un presupuesto mas apegado  a la realidad y
con proyección y planeación evitando al Máximo el
endeudamiento del ayuntamiento.

se realizo la firma de mas de 36 contratos y convenios
con las diferentes secretarias del gobierno federal y
estatal con motivo de intercambios de equipo como
adquisición o donación de terrenos, construcciones de
plantas tratadoras, puentes, desarrollo de calles,
comodatos para las escuelas, programas pace, 3x1,
FISE.
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VI.- OFICIALÍA MAYOR

En esta Dirección se lleva a cabo el control administrativo
del personal del  Ayuntamiento  tales como: Altas y bajas,
control de vacaciones altas y bajas del seguro, pago de
nómina, Así como  de proveer  el material  de trabajo
necesario a cada una de las dependencias  para el buen
desempeño de sus funciones.
Esta dependencia se encarga también  de plantear,
regular y supervisar la adecuada, oportuna y eficaz
prestación de los servicios públicos de aseo, parques y
jardines, alumbrado, rastro, cementerios, mercados y
recolección, en coordinación con las dependencias y
entidades municipales
Se realizaron durante el año el reconocimiento a os
empleados, mes con mes
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ANEXOS
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A 20 meses de la administración, refrendamos el
compromiso con la ciudadanía en atender rápida, eficaz
y verazmente los tramites y asuntos que requieren de
nuestra participación, mas aun sin perder el sentido y la
esencia del servicio publico. Gracias al ciudadano que
nos permite atenderle informamos de las actividades y
logros como sigue:

 -Aperturas de cuentas nuevas: 144 Rusticas y 163
Urbanas. (subdivisión, relotificación, etc.)
 -Se han recibido 44 Resoluciones del Programa de
Regularización de Predios Rusticos y 34   Resoluciones
tramitadas.
 -Se han recibido 128 expedientes nuevos para el
Programa de Regularización de Predios Rusticos, de los
cuales 70 ya están en el subcomité y 58 completandose
en esta oficina.
 -Se han cancelado 15 cuentas urbanas y 18 rusticas.
(por fusión, cambio de sector, etc.)
-Se continua con el proceso de la escrituración del
fraccionamiento IPROVIPE LA PRESA.
 -Se recibieron 873 Avisos de Transmisión de dominio y
876 Avalúos autorizados para escrituración.
 -Se han realizados 1,050 tramites hasta el 31 de Octubre
del año en curso.

*RECAUDACION

*TRAMITE Y REGISTRO
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*CERTIFICACIONES Y SUBDIVISIONES *CARTOGRAFIA Y VALUACION.

*En esta area se ha continuado con la reestructuracion y
actualizacion de la cartogrfia manzanera,  en este
momento se cuenta con un 45 % de avance.
*Se realizo el estudio, elaboracion y aprobacion de las
tablas de valores para el ejercicio fiscal 2009.
*Se siguen realizando las manifestacion de
construcciones, logarando con esto mayor recaudacion.
*Se recibio reconocimiento por parte de Gobierno del
Estado por la actualizacion y constancia de esta
Depencencia, se recibiran apoyos en especie por $
850,000.00 arpoximadamente.
*Se estan recibiendo cursos de capacitacion en materia
Catastral por parte de Catastro del Estado, para que con
esto se atienda todos los tramites que se presentan en
esta oficina con mayor eficacia y eficiencia.
*En estos momentos se esta realizando la Valuacion de
todas las cuentas Catastrales para el  cobro  del impuesto
predial para el ejercicio 2009.
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Obras publicas
19 de Julio

Abasolo, San Gaspar
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Abasolo, San Gaspar

Bachilleres



76

20 de Abril

Santa Isabel Cedere
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Mamposteo Santa Marta Privada Río Papaloapan

Río Mezcala
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Río San Fernando

Río Soto la Marina
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Subterraneo

Central Camionera
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Se imprimieron 1000 ejemplares

estubo bajo el cuidado y supervicion de

Salvador


